
白岡ニュータウン自治会だより 挨 拶 と 花 と 緑 の

明るいニュータウン 

初夏号  平成１８年６月１日 

                  白岡ニュータウン自治会発行 
                    会長 辻野 正治 
 
 

       《会長就任挨拶》 

会長 辻野 正治 

ニュータウンの皆様、どうぞよろしくお願いします。 
当地には平成元年に移り住んできまして、当自治会と同じ年数を数えています。 
平成１３年度から自治会役員となり、本年度が６年目となります。自治会の良き伝統を生かし

ながら、現情勢に合った新機軸を見出していきたいと考えます。 
 さて、総会資料にも記載しましたように、当自治会のメインスローガンはこれを生かしなが

ら、中期的課題と考えられるテーマについてサブスローガンとして２つのものを掲げました。

メインの挨拶の大切さは集合社会の基本的な礼儀ですが、私も東小の子どもたちに声をかけら

れて心地よい思いがします。 
サブスローガンの１つの＜安全で安心して暮らせる街づくり＞の大切さは論を待ちませんが、

昨今の犯罪増加や子どもの被害の状況を鑑み、なお更の思いです。 
また＜住環境維持のルールとペットマナー＞については当ニュータウンの生命線と言っても良

い課題であります。より良い方向を目指してゆきたいと思います。 
いずれのテーマも役員のみで対応できるものではありません。会員の皆様１人ひとりが考えら

れ行動されること、そして皆さんからの提言をお待ちします。 
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 また、本年度は各部からも運営上の重点項目を提案しています。班長さんはもとより、各部

方針に皆さんのご協力をよろしくお願いします。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

村尾副会長 辻野会長  
折本副会長          池上副会

長 

 

 

＜安全で安心して暮らせる街づくり＞   ＜住環境維持のルールとペットマナー＞ 
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《第１８回通常総会報告》 
総務部長  田端 勇治 

白岡ニュータウン自治会第１８回通常総会が、みどりの日の４月２９日（土曜日）に白岡町

立白岡東小学校の体育館において開催されました。ゴールデンウィークの初日にもかかわらず

多くの会員の皆様のご出席をいただきました。出席会員数は委任状による出席５４０戸を含め

て７４５戸の出席があり、出席率約６１％を数え本総会は適法に成立致しました。総会は定刻

より１０分遅れて９時４０分より森田会長の挨拶および平成１７年度の活動総括で始まりまし

た。議事は総会において選出された平野議長の進行により円滑に進み、自治会執行部より提出

しました議案の全てが原案どおり承認、可決されまし

た。また、総会では出席会員の皆様の活発なご質問、

ご提案、ご意見をいただきました。 
 
【主な質問】 
(Q)地上デジタル放送の受信設備を CATV 共用施設に

増設する費用負担について総合地所と相談する余地が

あると思われたため、昨年検討課題として提案したが、

その点についてはいかがか。 
 
(A)CATV共用施設は自治会所有物ですので、その点に

ついて総合地所と相談はしていません。昨年度、自治会が費用負担しました。 

 

 
【主なご意見等】 
・子供の育成のため、例えば小学校４、５、６年生の

児童も資源回収に参加させるなどしてはどうか。 
・新白岡駅のホームの階段がエレベータ設置に伴い狭

くなっているが、何とかならないか。 
・新白岡地区に図書館等文化施設ができるよう働きか

けてはどうか。 
・電柱を地中に埋設することを働きかけてはどうか。 
 
本総会におきましてご承認いただきました活動計画

および予算に則り、会員の皆様と共に自治会活動を円滑に進めてまいりますので、自治会活動

に対するなお一層のご理解とご協力をいただきますようお願い致します。 
最後になりましたが、当日ご出席の会員の皆様、そして早朝より総会会場準備等お手伝いを

いただきました班長の皆様に厚く感謝申し上げます。ありがとうございました。 
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《退任役員からのメッセージ》 
 
 
 

『記憶に残る言葉から』 

      前会長（前３丁目区長） 森田 貴美子 

５月のカレンダーを開けば、予定の書き込みはめっきり減り、その空白部分の白さがまぶし

い。あらためて退任を実感している。『会長！退任すれば多忙から開放され、今までできなかっ

たあれもこれも・・・と期待しているのでしょ？でも、リタイアしたら今までの倍の絵を描こ

うと思った人がそれまでの半分も描けなかったというエピソードもありますよ。』と、気遣って

くれた役員の言葉が浮かぶ。課題の検討に時間を惜しまず、役員・会員と共に考え、納得でき

る活動でありたいと願った。また、全戸加入制のエネルギーを信じ、この地ならではの活動が

あるはずと模索してきた。その結果の多忙を悔いてはいない。その一方、一部会員の無関心を

嘆き、意気消沈したこともあったが、経験豊かな知人から、『会員は、そんなものです。会長は

萎えず、懲りずに、繰り返し発信してください。』と、指摘され、心新たに励んだことも懐かし

い。最近、『自治会が好きです。いつか必ず会長を引き継ぎます！』と、宣言した若き班長の言

葉は力強い。大所帯ゆえの課題も少なくないが、その底力と魅力をこれからも見守っていきた

い。 

 

『３年間で得たもの』 

      前副会長 小森 あゆ子 

３年間を振り返り、今はほっとした気持ちと事務局へ通うことが無くなった寂しさ両方の想

いを抱いております。最初の一年は理事の仕事は二の次で、次の年はやや真剣に、そして３年

目は優先順位が大幅に上昇していたのです。中に入れば奥深く、色々詳しく知ることも出来、

自分の住む自治会なのだから知ってて当然と学ばせていただきました。３年前に比べれば、何

とたくさんの人とお近付きになれたことか。年間の行事を通じて楽しさを知ることが出来たこ

とか。 

とりわけ、私の場合、夏の盆踊りは３年間事前の練習にも参加させてもらって、当日も踊り

の輪に入れさせてもらえて、やっぱり盆踊りって楽しいなと思ったのです。以前はちょっと踊

ってみたいけど、白岡踊りも白岡ソレソレも難しく、踊りの輪の中には入れないやと一歩下が

っておりました。これからも夏の大イベント「盆踊り大会」が続く限り、踊りの輪の中に自分

はいるのだろうと思っています。３年間ありがとうございました。 

 

『初めての年末クリーン運動（落ち葉清掃）』 

前衛生部長 中村 茂 
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新任班長さんの所属希望部ベスト１の「衛生部」で、２年間役員を務めることができました

ことは、衛生部班長さんそして班長さんご家族のご協力に心より感謝申し上げます。また役員

の皆様、ご指導ご協力ありがとうございました。 

衛生部の１年目は、「ごみゼロクリーン運動」や「生垣庭木害虫駆除」の主行事運営に、折本

部長の後をついていくだけでした。 

そして２年目、主行事運営以外に「年末クリーン運動（落ち葉

清掃）」を託されたときは、運営方法や何人の人が協力していただ

けるか等々を考えると重い気持ちでしたが、佐古副部長や班長さ

んと協議するなか、自信がでてきました。 

寒風の中、朝早くから自発的に清掃をされる方、毎年実施され

ている「花と緑の会」の方々による清掃活動、そして２回の「年

末クリーン運動（落ち葉清掃）」に参加していただいた会員有志の

方々により、幹線道路・公園がきれいになりました。 

１１月２２日から１２月２０日までの間に、延べ３３０名の参加、そして公園に集められた

５８０の収集袋（白岡町建設課による回収）となりました。 

そして今まで坊主であった駅前通りや中央通りのケヤキは、瞬く間に新緑のプロムナードと

なっています。また夏には、心地よい木陰を提供してくれるでしょう。 

今後もこの「年末クリーン運動（落ち葉清掃）」の継承を願っております。 

   

『活動で得た宝物』 
前広報部長 菊地 忠晴 

「パソコン得意な方いますか？」「私はまあ普通に使えます」「では広報部をお願い出来ません

か」…班長から役員選出の抽選に当選して広報部を依頼されましたが、それまで『自治会だより』

はほとんど読んだことがなく、また『自主放送（２ＣＨ）』もあまり見ていない、こんな私で務

まるのか不安で一杯の状態からスタートしました。 
埼玉県の自治会表彰で自主放送（２ＣＨ）が優秀賞を受賞した事、会

員の理解を得てＣＡＴＶ施設が無事に地上波デジタルに対応出来た

事、・・・この２年間の思い出はたくさんあります。自治会活動を通して

最大のメリットは沢山の方と知り合いになれた事です。この宝物を今後

も大事にしてゆきたいと思います。 
自治会関係者の皆様にはほんとうにお世話になりました。 
 
 

『子供部の活動を振り返って』 

前子供部部長 山野辺 範高 
 子供部の仕事は、資源回収の実施と子供お楽しみ会の企画・運営です。資源回収について、

積極的な取り組みが出来なかったことが、会員皆様の期待に添えなかったかなと思います。資
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源回収は自治会の貴重な収入源でもあり、この収入が盆踊り大会に活用されています。もっと

沢山の回収が実現できていれば、より盛大な盆踊り大会ができたのではと感じています。 
 子供お楽しみ会については、１７年度は万華鏡や消しゴムなどを作り、物作りを中心とした

催しを行いました。とても好評であったと思います。寒い体育館での行事でしたので、寒さ対

策をしたつもりですが、やはり寒かった（特に大人は）と思います。 
 万全の体制で引継ぎが出来ればよかったのですが、在任中に至らなかった点を、これからの

子供部の方々に託すことは、非常に恐縮し申し訳ない気持ち一杯です。 
会長はじめ役員・班長・会員の皆様にはお世話になり本当に有難うございました。 
 
 

退任された役員・事務局員の

皆さんです。 
ご苦労様でした。 
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Q ＆ Aコーナー 
 
Q1：生垣害虫駆除については、害虫の被害が相当に進んでからやっている。 
  少し早い時期に実施してほしい。 

A：樹木や害虫の種類により薬剤散布の最適なタイミングが異なります。 
  春・秋に１回ずつ行う前提で全体を捉えてベストな時期を選んでいます。 
  完全な駆除を行うには、これ以外に各戸で対応いただくようお願いします。 
 
Q2：雨水槽への薬剤散布をお願いしたい。 

A：かっては自治会衛生部で実施していましたが、実施者の薬害や手間の問題 
  で取りやめた経緯があります。各戸でのボウフラ発生の問題であれば、マ 

ンホールの開口部をテープなどでシールすることで対応できます。 
 
Q3：資源回収に関し、業者の来る時間が遅いため他の業者が持ち去るケースが 

多発している。対策を望む。 
A：過去にも自治会資源回収時に看板を立てるなどの努力を行い、結果として 

  かなり改善されたものと考えます。回収時間帯に関しては多くの置き場が 
ありますので、同時回収に出来ないことは止むを得ません。 

 
Q4：ごみゼロ運動と人材センターの草取りがいつも重なり、３０分程度で終了 

してしまう。ずらして欲しい。 
A：極力ずらすように配慮をしているつもりですが、相手の都合もあって近接 

  することがあります。なお、ごみゼロ運動は草取りが主目的ではありません。 
 
Q5：１丁目住人が増えている。（行政区でなく）自治会分割の動きはあるか？ 

A：最終的には１３００～１４００戸程度になりますが、大所帯数ではあるものの１つの自

治会としてまとまって行動してゆく考えでおります。 
 分割すると事務費などコストアップの要因ともなります。 

 
Q6：町の循環バス廃止という話を聞いている。確かに利用者が少ないものの、 

貴重な移動手段としている方もいる。 
A：白岡町では次年度からこれを廃止することで既に 

決定されています。 
 

(班長会での質問等について、会長がお答えするコーナーです。) 
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《「高岩 天満神社」をご存知ですか？》 
 
天満神社には多くの人が初詣に訪れたことがあ

ると思いますが、白岡東小学校の東を少し行ったと

ころにあります。 
 今回、宮司の関山知壱さんと総代長の折原郁夫さ

んに、お話をお伺いしたり、拝殿や絵馬を納める額

殿を見せていただきました。 
 天満神社は、1424 年(応永 31 年)に、付近にあっ

た泉蔵院（明治初年に廃寺）の住職が京都から菅原

道真公の画像を持ち帰り高岩村の鎮守として祀った

のが始まりといわれ、学問の神様として信仰されています。子年と午年には御開帳が行われます。 
 

昔から多くの絵馬が奉納されており、中でも拝殿の

正面右の壁に架かる円形の絵馬「神馬献上（しんめけ

んじょう）」は貴重で、表面に金粉が施され、昔はさぞ

かし見事なものだったろうと思われます。この神馬の

絵馬には和歌が添えられています。ほかにも江戸末期

に学問や文芸に親しんだ人々が奉納した俳句絵馬が残

っています。また、江戸時代からの、伊勢神宮参拝の

旅から無事に帰ってくることができたお礼に奉納され

た絵馬もいくつもあります。平成に入ってからも伊勢

参りのお礼に1対の提灯が奉納されており、今なお高岩の人たちの信仰を集めていることが伺え

ます。 
このほか、神社には剣豪として知られる山岡鉄舟の幟の下

書きも伝わっており、町の指定文化財になっています。現在、

神社で使われている幟は、その複製です。 ⇒ 
それから、天満神社には、色々な神社も仲良く同居してい

ます（合祀といいます）。境内の拝殿右手前に祀られている大

杉神社は、説明文によると、江戸末期に伝染病が流行したと

きに、病気を鎮めるために茨城県稲敷市（旧桜川村）阿波の

大杉神社より勧請（かんじょう：招いて祀ること）したとさ

れ、「あんば様」ともいわれています。あんば様の祭礼は 3
月と７月に行われ、御輿が疫病払いに高岩地区内を廻ります。 
赤い鳥居をくぐってすぐ左に小山があるのにお気付でし

ょうか。てっぺんの石に浅間宮とあり、富士山に模して築かれた富士山信仰の神社です。 
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雷電神社、春日神社、稲荷神社、 

久伊豆神社、近津神社、三峯神社 

また、拝殿の左側に小さな社が6つ並ん

でいますが、これは、明治時代、それぞれ

の地区にあった小さな神社を1つにまとめ

たものです。 
菅原家の家紋は「梅」で、また、道真公

が大宰府に流される時に残した有名な「東

風吹かば 匂ひおこせよ 梅の花 主なしと

て 春な忘れそ」の歌にちなんで、境内に

梅の木が植えられています。その梅の実を

漬けた梅酒が、平成 18 年から初詣客に振

舞われています。 
皆さんも散歩の途中に立ち寄ってみて

はいかがでしょうか。 
(広報部/三ヶ尻、山田) 

 
 
 

《行事予定》 

・ 皆さんの参加をお待ちしています 
 
○ 盆踊り大会   ８月２６日(土) 
○ 子供お楽しみ会 ９月(日時未定) 
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○ 総合防災訓練 １０月１日(日) 
 
 
 
 

 
 
  編 集 後 記 
 
今年度も新しい広報部メンバーを迎え、引き続き自治会だよりをやっていきます。皆さんに

読んでいただける「面白い紙面」を目指して一年間頑張りますのでよろしくお願いします。 
ニュータウン近隣探訪シリーズ第２弾として「水と緑のふれあいロード」に続いて天満神社

を取り上げました。今後もシリーズ化していきたいと思いますのでよろしくお願いします。(田
路) 
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